

NÚM.

LXIV LEGISLATURA

PRIMER PERÍODO ORDINARIO

SEGUNDO AÑO

A C T A de la Sesión Solemne de la Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado, celebrada el día 08 de septiembre del año 2022, a las 10 horas con 32 minutos, dentro del Primer Período Ordinario, correspondiente al Segundo Año de su Ejercicio Constitucional.

ROMO. **PRESIDENCIA DEL DIP. ERNESTO GONZÁLEZ**

EL DIP. PRESIDENTE.- Favor de tomar sus asientos para dar inicio a esta Sesión Solemne. Solicito al Primer Secretario, se sirva pasar Lista de Asistencia.

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-Con su permiso,
Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Pasa Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputadas y Diputados:

Secretario. RAMÍREZ MUÑOZ JOSÉ XERARDO.- Presente, Diputado

INFANTE MORALES ANALÍ.-

CERRILLO ORTIZ VIOLETA.- Presente.

OLIVA BENÍTEZ LORENA.- Presente.

GONZÁLEZ ROMO ERNESTO.- Presente, Diputado.

Secretario. GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.- Presente, Diputado

Secretario. PINEDO SANTA CRUZ GERARDO.- Presente, Diputado

SALAS DÁVILA JEHÚ EDUÍ.-

MAURICIO ESPARZA IMELDA.- Presente, Diputado.

Secretario. ÁVALOS MÁRQUEZ MA. DEL REFUGIO.- Presente,

Diputado. BARRAGÁN ESPINOSA SUSANA ANDREA.- Presente,

Diputado. GONZÁLEZ HERNÁNDEZ JOSÉ DAVID.- Presente,

Diputado. DELGADILLO RUVALCABA ARMANDO.- Presente,

CORREA VALDÉZ JOSÉ GUADALUPE.- Presente.

BRIONES OLIVA HERMINIO.- Presente, Diputado.

MENDOZA MALDONADO JOSÉ JUAN.-

VALDÉZ ESPINOZA KARLA DEJANIRA.- Presente,
Secretario.

GALLARDO SANDOVAL MANUEL BENIGNO.-Presente,
Diputado Secretario.

DE ÁVILA IBARGÜENGOYTIA MARÍA DEL MAR.-
Presente, Diputado Secretario.

BASURTO ÁVILA GABRIELA MONSERRAT.- Presente,
Diputado.

ESTRADA HERNÁNDEZ JOSÉ JUAN.- Presente.

DEL MURO GARCÍA ANA LUISA.- Presente, Diputado.

FIGUEROA RANGEL JOSÉ LUIS.-Presente.

MIRANDA HERRERA GEORGIA FERNANDA.- Presente,
Diputado.

BENÍTEZ SÁNCHEZ PRISCILA.- Presente, Diputado.

LAVIADA CIREROL ENRIQUE MANUEL.- Presente,
Diputado.

MEDELLÍN MEDELLÍN NIEVES.- Presente, Diputado.

ORTEGA RODRÍGUEZ SERGIO.-Presente, Diputado.

RODRÍGUEZ CAMARILLO MARTHA ELENA.-

SANTACRUZ MÁRQUEZ ZULEMA YUNUÉN.- Presente,
Diputado.

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.-Le informo, Diputado
Presidente, que tenemos Quórum para llevar a cabo la Sesión.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Secretario.
Habiendo Quórum Legal, y conforme a lo establecido en los artículos 57 y 59 de la
Constitución Política del Estado; 6, 22 fracción VIII, 80,81, 82, 86 fracción IV;y, 92 de la
Ley Orgánica del Poder Legislativo; se inicia esta Sesión Solemne. A consideración de esta
Honorable Asamblea, el siguiente Orden del Día:

1. Lista de Asistencia.
2. Declaración del Quórum Legal.
3. Declaratoria de Apertura de la Sesión Solemne y del Primer
Período Ordinario de Sesiones del Segundo Año de
Ejercicio Constitucional.
4. Honores a la Bandera.
5. Intervención de un Diputado por cada Grupo Parlamentario
aquí representado en su caso.
6. Declaratoria de Clausura de la Sesión Solemne.

Quienes estén a favor del presente Orden del Día, sírvanse manifestarlo. A favor...En contra... Abstenciones. Diputado Secretario, por favor, informe el resultado de la votación.

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Le informo, Diputado Presidente, que por unanimidad de las Diputadas y los Diputados, se aprueba el Orden del Día.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado Secretario. Conforme al resultado de la votación, se declara aprobado el Orden del Día, y continuando con el mismo, conforme a lo dispuesto en el artículo 81 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, pido a todos los presentes se sirvan poner de pie, para hacer la siguiente Declaratoria:

LA HONORABLE SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE ZACATECAS, ABRE HOY JUEVES OCHO DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2022, SIENDO LAS 10 HORAS CON 35 MINUTOS, SU DÉCIMA SÉPTIMA SESIÓN SOLEMNE, CON MOTIVO DE LA APERTURA DE SU PRIMER PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES DENTRO DEL SEGUNDO AÑO DE SU EJERCICIO CONSTITUCIONAL.

Pido a los presentes continuar de pie, para llevar a cabo y rendir con todo respeto Honores a nuestro Lábaro Patrio.

HONORES A LA BANDERA

EL DIP. PRESIDENTE.- Pueden tomar asiento. Esta Presidencia, agradece a la Banda de Guerra del 52 Batallón de Infantería de la 11va. Zona Militar, por su destacada participación en la Instalación de esta Sesión Solemne, con las disculpas respectivas por parte de esta Mesa Directiva, a efecto de llevar a cabo la recepción del Informe del Ejecutivo del Estado. Esta Presidencia, decreta un Receso de 30 minutos.

RECESO

EL DIP. PRESIDENTE.- Amigas y amigos, en este acto de entrega se da cumplimiento a lo que establece el artículo 59 de nuestra Constitución. Agradecer la presencia del Ciudadano Gobernador, de los funcionarios que lo acompañan y de las y los Diputados que nos acompañan, así como del Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, muchas gracias a todas y a todos, y en unos momentos reanudaremos nuestra Sesión Solemne. Muchas gracias.

SE REANUDA LA SESIÓN.

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Tenemos Quórum para sesionar, tenemos la presencia de 16 Diputados y Diputadas.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muy bien, con ese informe se reanuda la Sesión. Compañeras, compañeros por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, pasamos ahora a los posicionamientos de los Grupos Parlamentarios, previamente quiero informar a esta Asamblea que esta Mesa Directiva ha recibido el Informe del Ciudadano Gobernador del Estado; y solicito al Dirección de Apoyo Parlamentario, tenga a bien repartir el documento a cada una de las Diputadas y Diputados de este Honorable Congreso. Bueno, compañeros y compañeras, de antemano esta Presidencia ofrece una disculpa por los inconvenientes y los retardos que ha habido en esta Sesión, solicitamos de su comprensión, también en un acto de apertura y para efecto que la Sesión se lleve a cabo, conforme a una mayor concordia y para que todos los Grupos Parlamentarios, y todas las opiniones puedan ser escuchadas en este Parlamento, queremos solicitar si alguna Diputada, Diputado, más allá de los Coordinadores Parlamentarios quisiera hacer uso de la voz para fijar algún posicionamiento; abro el registro y escucho a la Asamblea.

EL DIP. LAVIADA CIREROL.- Enrique Laviada, a nombre de Movimiento Ciudadano.

EL DIP. PRESIDENTE.- Diputado, su Grupo Parlamentario ya tenía acceso a la voz, ¿desarrollará usted en nombre de su Grupo Parlamentario, o será una posición aparte del que hará su Grupo Parlamentario?

EL DIP. LAVIADA CIREROL.- Enrique Laviada, a nombre de Movimiento Ciudadano.

EL DIP. PRESIDENTE.- De acuerdo, Diputado.

LA DIP. ÁVALOS MÁRQUEZ.- Ávalos Márquez, a título personal.

EL DIP. PRESIDENTE.- De acuerdo.

EL DIP. CORREA VALDÉZ.- Del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, Correa Valdéz José Guadalupe.

EL DIP. PRESIDENTE.- Diputado, ya está usted como Coordinador.

EL DIP. CORREA VALDÉZ.- Sí.

EL DIP. PRESIDENTE.- Bien, habiendo escuchado a la Asamblea, se cierra el registro y...

LA DIP. DE ÁVILA IBARGÜENGOYTIA.- Diputado Presidente, si me permite que pudiéramos rectificar el Quórum.

EL DIP. PRESIDENTE.- Con mucho, gusto Diputada.

EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- Que se pase Lista de Asistencia nuevamente, por favor.

EL DIP. PRESIDENTE.- Con mucho gusto. Diputado Secretario, si fuera tan amable de hacer pase de lista, para verificar que tengamos Quórum Legal para continuar con la Sesión.

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Claro que sí, Presidente, con su permiso. Pasa Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputadas y Diputados:

RAMÍREZ MUÑOZ JOSÉ XERARDO.- Presente.

INFANTE MORALES ANALÍ.-

CERRILLO ORTIZ VIOLETA.-

OLIVA BENÍTEZ LORENA.-

GONZÁLEZ ROMO ERNESTO.- Presente, Diputado.

GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.-

PINEDO SANTA CRUZ GERARDO.- Presente, Diputado.

SALAS DÁVILA JEHÚ EDUÍ.- Presente.

MAURICIO ESPARZA IMELDA.-

ÁVALOS MÁRQUEZ MA. DEL REFUGIO.- Presente,
Secretario.

BARRAGÁN ESPINOSA SUSANA ANDREA.-

Diputado.

GONZÁLEZ HERNÁNDEZ JOSÉ DAVID.- Presente,

DELGADILLO RUVALCABA ARMANDO.-

CORREA VALDÉZ JOSÉ GUADALUPE.- Aquí, presente.

BRIONES OLIVA HERMINIO.- Presente, Diputado.

MENDOZA MALDONADO JOSÉ JUAN.- Presente.

Secretario.

VALDÉZ ESPINOZA KARLA DEJANIRA.- Presente,

Diputado.

GALLARDO SANDOVAL MANUEL BENIGNO.-Presente,

Presente, Diputado Secretario.

DE ÁVILA IBARGÜENGOYTIA MARÍA DEL MAR.-

BASURTO ÁVILA GABRIELA MONSERRAT.-

ESTRADA HERNÁNDEZ JOSÉ JUAN.- Presente.

DEL MURO GARCÍA ANA LUISA.- Presente, Diputado.

FIGUEROA RANGEL JOSÉ LUIS.- Presente, Secretario.

MIRANDA HERRERA GEORGIA FERNANDA.-

BENÍTEZ SÁNCHEZ PRISCILA.- Presente, Diputado.

Diputado.
LAVIADA CIREROL ENRIQUE MANUEL.- Presente,

MEDELLÍN MEDELLÍN NIEVES.-

ORTEGA RODRÍGUEZ SERGIO.-

Diputado.
RODRÍGUEZ CAMARILLO MARTHA ELENA.-Presente,

SANTACRUZ MÁRQUEZ ZULEMA YUNUÉN.-

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Le informo, Presidente, que tenemos Quórum para seguir con la Sesión.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muy bien, una vez rectificado el Quórum, proseguiremos; le voy a pedir, por respeto a la Mesa Directiva, que se retiren esas muestras, es por orden, por respeto le voy a pedir que las retiren de inmediato. Gracias. Compañeras, compañeros, para proseguir con la Sesión vamos a dar la voz conforme como se había establecido primero en el acuerdo, se había establecido que fueran los Grupos Parlamentarios conforme al número de Diputados; y sin embargo, como tenemos Diputados, que a voz propia han solicitado la voz, le daremos primero a ellos el uso de voz y cerraremos con el Grupo Parlamentario conforme al número de sus integrantes, hasta por cinco minutos para poder desarrollar; no habrá, al ser un posicionamiento, no habrá espacio para hechos, ni rectificación, dado que se trata de una postura política de los Grupos Parlamentarios, y de los Diputados que están representados en esta Asamblea; en ese sentido damos el uso de la voz, a la Diputada Ávalos Márquez María del Refugio, para que pueda fijar su posicionamiento a título personal, hasta por cinco minutos.

LA DIP. ÁVALOS MÁRQUEZ.- Con su permiso, Diputado
Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputada.

LA DIP. ÁVALOS MÁRQUEZ.- Compañeros, agradecer la presencia de quienes tuvieron a bien permanecer en este Pleno; es muy lamentable lo que vivimos hace un momento, dos horas de retraso, nosotros en la escuela a los niños les damos diez minutos de tolerancia para llegar, y si no son acreedores a un retardo; yo pienso que el fondo es forma, lamentamos profundamente esta falta de respeto a este Poder Soberano, y pues hoy quiero hablar a nombre de la gente que represento del Distrito X, de los Municipios de Monte Escobedo, de Tepetongo, de Susticacán y de la Cabecera Municipal Jerez, hoy lamentamos profundamente que en Zacatecas siga desapareciendo gente; Antonio Ramírez era un hombre que, y digo era, quisiera decir es, pero no sabemos si aún vive, Antonio Ramírez era un hombre que se dedicaba a vender nieve, recorría los municipios de este Distrito, originario de Jerez, Zac; y Antonio no volvió a su casa, hoy tres hijas menores están esperando a que su padre regrese a casa, pero ni la Fiscalía, ni el propio Estado se ha hecho cargo de los cientos de desaparecidos, que no solamente en el Distrito X, sino en todo Zacatecas sufren a diario la separación de sus familias; hay madres que esperan a sus hijos, esposas que están esperando a sus esposos, hermanas que esperan a su hermanos, padres que sufren todos los días la desaparición de un hijo o de una hija; Gerardo Cabrera, también es un joven, hijo de un trabajador del ISSSTEZAC de Jerez, originario, que también fue privado de su libertad, fue desaparecido, al día de hoy no hay noticias del paradero de Gerardo, y es lamentable cómo estas historias se repiten día con día, y no hay resultados en Zacatecas sobre la nula seguridad que el Gobernador brinda para su Estado; hoy, compañeros, nuestra obligación, no es solapar a un mandatario que viene a informar no sé qué, porque las carreteras de mi Distrito siguen igual, la activación económica sigue en las mismas, los comerciantes están sujetos a créditos, cierran hoy sus negocios a las 7 de la tarde, porque después de las ocho, la calle no es un lugar seguro. Compañeras y compañeros, el día de hoy, a nombre de los jerezanos, de los monteescobedenses, de los tepetonguenses, de los susticacanenses, les quiero pedir que actuemos, pero actuemos con responsabilidad, seamos críticos y no aplaudidores. Es cuanto, Diputado Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputada, su posicionamiento quedará registrado en el Diario de los Debates. Solicito al Primer Secretario...

LA DIP. SANTACRUZ MÁRQUEZ.- Diputado Presidente, para que registre mi asistencia, por favor, Santacruz Márquez Zulema Yunuén.

EL DIP. PRESIDENTE.- Sí, en un momento, Diputada.

LA DIP. BARRAGÁN ESPINOSA.- De la misma forma, Barragán Susana, por favor.

LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.-Galván Jiménez, en los mismos términos.

LA DIP. MIRANDA HERRERA.- En los mismos términos, Miranda Herrera.

LA DIP. MAURICIO ESPARZA.- En los mismos términos, Mauricio Esparza.

EL DIP. ORTEGA RODRÍGUEZ.- Ortega Rodríguez Sergio, en los mismos términos, Diputado.

EL DIP. DELGADILLO RUVALCABA.- Delgadillo Ruvalcaba Armando, en los mismos términos.

EL DIP. PRESIDENTE.- Instruyo, al Primer Secretario, para que registre las asistencias de las compañeras y compañeros Diputados que así lo han solicitado. Para dar continuidad al Orden del Día, tenemos registrada previamente la participación de la Diputada Zulema Yunuén Santacruz Márquez¿Diputada, sigue firme su participación?

LA DIP. SANTACRUZ MÁRQUEZ.- Declino mi participación.

EL DIP. PRESIDENTE.- Declinó la participación la Diputada. Damos ahora espacio, para que el Diputado Enrique LaviadaCirerol, pueda hacer su posicionamiento a nombre de Movimiento Ciudadano, a pesar de que no tenga representación en este Poder Legislativo, por apertura política tendrá uso de la voz, hasta por cinco minutos. Adelante, Diputado.

EL DIP. LAVIADA CIREROL.- Gracias, Diputado Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.

EL DIP. LAVIADA CIREROL. Quiero compartir, si pudiera usted llamar al orden, Diputado Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Se solicita a las Diputadas y Diputados, escuchar con atención al Diputado Enrique Laviada.

EL DIP. LAVIADA CIREROL.- Quisiera compartir con ustedes, qué le propuse al Gobernador del Estado, David Monreal, a su llegada al Congreso. De manera respetuosa le solicité a David Monreal, que pasara al recinto, que pasara al Pleno para que escuchara los posicionamientos de las y los Diputados. En términos republicanos, en términos democráticos, ante una democracia, de cualquier democracia, esto sería normal, lo hice de manera respetuosa como todos ustedes lo observaron; sin embargo, el Gobernador David Monreal desdeñó esta solicitud atenta, ¿por qué?, porque él tiene una idea distinta, él es un déspota, un autócrata, piensa que puede gobernar sólo y está muy equivocado, nadie puede gobernar sólo, debería de saberlo, hasta por herencia familiar debería saberlo; lamentablemente, lo que vimos hoy, el hecho de que se hiciera esperar a este Congreso durante horas, el hecho de que no quisiera siquiera escuchar a los Diputados, es una definición de lo que él ha llamado nueva gobernanza, definición de nueva gobernanza; un Gobernador como el que vimos, que además de ser ineficiente muestra su cobardía, la muestra, la exhibe, al no enfrentar a la oposición, a sus adversarios, a quienes simplemente piensan distinto a él, el Gobierno de David Monreal, lamentablemente para Zacatecas es un desastre, digo lamentablemente, nadie está contento con lo que está pasando, es, sigue siendo el Gobernador 32 de 32 en la República; apenas dos ciudadanos de cada diez respaldan a su gobierno; por eso, quizás se comporte como un autócrata, los autócratas no escuchan, no escuchan a nadie, a nadie escuchan, mientras el Estado sigue sumido en un escalada infernal de violencia e inseguridad, tocamos los niveles

de desempleo más graves que se hayan visto en la historia, llegamos a los niveles de inflación, de carestía de la vida, que no veíamos desde hace más, más de dos décadas; la inversión privada está prácticamente paralizada en el Estado, vivimos una situación de estancamiento; si a todo este panorama, si a todo este panorama se agrega esa silla vacía que el Presidente retiró; esa silla vacía, esa silla vacía aquí es el simbolismo de ese gobierno autoritario, un gobierno que no está dispuesto a escuchar a nadie; además, un gobierno que acepta sistemáticamente la injerencia de otro nivel de gobierno en el Estado, que es el del gobierno federal a través de la otra gran pieza del despotismo en Zacatecas, que se llama Verónica Díaz, todos los eventos del Gobernador, están, diríase, patrocinados por la Delegación o llamada Delegación del Bienestar en Zacatecas; pareciera, insistimos, lo hemos dicho aquí, que se trata de un Poder Ejecutivo compartido, contra lo que dice la Constitución; creo que será la primera vez, si no me equivoco, creo que será la primera vez en que una Sesión Solemne de rendición de cuentas del Poder Ejecutivo se realiza, sin la presencia del Poder Ejecutivo y del Poder Judicial; el Magistrado Presidente Arturo Náhle se vio en la penosa circunstancia de ingresar al Salón de Plenos, sólo; también le solicitamos que se quedara, quiero compartirlo con ustedes, le solicitamos al Magistrado Presidente Arturo Náhle que se quedara para escucharnos, y él estuvo siempre dispuesto a escuchar, siempre dispuesto a escuchar, porque sabe que en política esto es una virtud; escuchar es una virtud, escuchar a tus críticos es una virtud en política; sin embargo, tuvo a bien y lo respeto, no quedarse para no afectar la imagen del Poder Ejecutivo, pero quiero decir aquí también lo que yo le dije al Magistrado Presidente Arturo Náhle; le dije: “Si usted Magistrado Presidente se queda, va a cumplir con su deber republicano y va a cumplir con la ley, si el Titular del Ejecutivo decidió no estar aquí, es responsabilidad del Poder Ejecutivo”, del Titular del Poder Ejecutivo, que lamentablemente suele hacer esto con frecuencia...

EL DIP. PRESIDENTE.- Concluya, Diputado.

EL DIP. LAVIADA CIREROL.- Concluyo, Diputado Presidente; diciendo que no obstante, no obstante la falta de respeto del Poder Ejecutivo hacia el Poder Legislativo, expreso de nueva cuenta que para nosotros, creo yo que lo compartimos los 30 Diputados de esta Legislatura, sigue en pie nuestro compromiso y nuestra palabra de colaborar con el Poder Ejecutivo, a pesar, a pesar de esa idea que tiene o quizá sobre todo por esa idea que tiene, nuestra palabra y nuestro compromiso de colaborar entre Poderes, para resolver los grandes y graves problemas del Estado de Zacatecas. Muchas gracias, Diputado Presidente. Es cuanto.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muy bien, Diputado. Siguiendo con el Orden del Día, ahora toca la oportunidad al Partido Verde Ecologista de México, para fijar su posicionamiento, si así lo deciden ¿quiere participar?

LA DIP. MIRANDA HERRERA.- Declino mi participación.Muchas gracias, Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputada. Siguiendo con el Orden del Día, tocaría ahora espacio para que fijara su posicionamiento el Grupo Parlamentario de la Revolución Democrática. Solicito a la Segunda Secretaria, tomar el tiempo para que...; una disculpa, Diputadas, Diputados, damos uso de la voz al Partido del Trabajo, para que pueda fijar su posicionamiento, una disculpa.

EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- Con su permiso, Diputado Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.

EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- Compañeras, compañeros. Qué triste, qué triste día de la fundación de nuestra Ciudad; y por ende, de nuestro Estado. Un día nublado, pero solamente en una parte de la ciudad hay algarabía y gozo; reconozco que la Coordinadora del Grupo Parlamentario de MORENA esté aquí; se lo reconozco, de verdad, Diputada Maribel Galván, porque está cumpliendo con el mandato constitucional y el mandato que sus ciudadanos, los de Fresnillo le encomendaron; igualmente, al Diputado Armando Delgadillo, al Diputado José Luis Figueroa, a la Diputada Fernanda Miranda, a la Diputada Susana Barragán, a la Diputada Imelda Mauricio, al Diputado Sergio Ortega, a la Diputada Zulema, porque pertenecen al llamado Bloque Oficialista; los demás, siempre hemos estado aquí, hemos estado cumpliendo nuestras obligaciones; mi reconocimiento también, compañeras y compañeros de los Grupos Parlamentarios del PRI, Gaby, Cuquita, Herminio, David, Manolo, Jehú, José Juan que está en la Mesa, mi compañera Marimar del PAN, mi compañera Karla, mi compañero Lupe, a la compañera Priscila, que también está hoy aquí, a mi compañera de Bancada con la que me ha acompañado a lo largo de este año, Ana Luisa del Muro; y lo tengo que decir, porque hay quien no está hoy aquí cumpliendo con su obligación constitucional, están en otro lugar y le pido, y le solicito autorización para poder transmitir imágenes, señor Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante.

EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- De lo que sucede fuera del protocolo, de lo que no dicen las leyes ni la Constitución; y le pido, por favor, que se transmita. **A continuación se transmiten imágenes...** ahí está quien debería estar aquí...entre abrazos organizados; y ahí están, Diputadas, y ningún Diputado, que en lugar de estar cumpliendo con su obligación constitucional y para lo que fueron electas, prefieren ser escoltas y damas y damos de compañía, pajes, tacleadores, qué triste; y por supuesto, no debo de dejar de decirlo, que a la Diputada Martita y al señor Presidente de la Mesa; qué bueno que ustedes sí entienden la responsabilidad que el Congreso de Zacatecas les dio ayer, representamos a miles y miles de zacatecanos que hoy, lo menos que quieren es que andemos detrás del Ejecutivo, representamos a un Poder, que hoy se vio nuevamente vulnerado, se nos citó a las nueve y media de la mañana, para llegar once, once y media, whynot? Nuestro Estado, al igual que México se encuentra en un momento histórico; hace un año las ciudadanas y ciudadanos de Zacatecas decidieron incorporarse a un movimiento; este movimiento no es cosa menor, y quienes fuimos elegidos bajo las siglas de esta transformación, no podemos estar más que a la altura de la responsabilidad, y el cambio verdadero que la gente exigió en las urnas; este evento...

EL DIP. PRESIDENTE.- Concluya, Diputado.

EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- Que hoy nos reúne en el pleno de este Poder Legislativo, al igual que la vida pública del país y del Estado debe de cambiar, pasar de una parafernalia de alabanzas a un proceso de análisis profundo de autocrítica y de reivindicación; la pregunta es: ¿le estamos cumpliendo a Zacatecas? Desde el Partido del Trabajo lamentamos que hoy, la silla esté vacía, y que haya decidido no comparecer ante el Pleno de esta Legislatura; y con ello, rendir cuenta al pueblo, esta Soberanía Popular es la representación pura de la gente, de las mujeres y los hombres, de las niñas y los niños, de los adultos mayores, pues sólo aquí están representadas las mayorías y las minorías; retiro mi felicitación, a quienes hoy ya les llamaron y les dijeron que les pusieron falta, necesitan bola. Bueno, Diputado “Cepillo”, no es así; voy a terminar, por respeto a ustedes y al Pleno; y decirles, que este Poder Legislativo, compañeras y compañeros, tenemos la obligación política de levantar la voz, porque hoy estamos a tiempo de llevar juntos este barco a buen puerto, este barco que se llama Zacatecas; hagamos del diálogo, la reconciliación, la búsqueda de consensos al interior de esta Legislatura un ejercicio cotidiano, y así anteponer nuestras diferencias y malos entendidos al interés supremo que se llama Zacatecas; la mano del PT y su Bancada está extendida para todas las fuerzas políticas de este Congreso, para el Poder Judicial y para el Poder Ejecutivo, el Partido del Trabajo más que otro instituto político ha acompañado la lucha de quien hoy gobierna a Zacatecas para representar desde el Poder Ejecutivo, hemos sido y somos aliados; no le apostamos a que le vaya mal al Gobierno, seguiremos respaldando aquellas acciones y políticas en favor de nuestro Estado y de nuestra gente. En este Segundo Año que nos compromete, vayamos pues a escribir esa nueva y mejor historia; vayamos a darle la cara a los problemas de los zacatecanos, y asumamos de manera seria

y responsable nuestro trabajo; como lo hemos dicho: “Aquí hay aliados, pero esos aliados también merecemos respeto”; hay que retomar el rumbo y construyamos una relación armónica entre los Poderes, basados en el respeto, la comunicación y la coordinación; nuestro pueblo nos necesita, y no podemos dejar pasar la oportunidad histórica que estamos viviendo. Hoy, en el 476 Aniversario, “Qué viva Zacatecas”.

EL DIP. PRESIDENTE.- Viva. Muchas gracias, Diputado. Ahora, corresponde el turno al Grupo Parlamentario de la Revolución Democrática, hasta por cinco minutos. Esta Mesa está teniendo tolerancia, les pido a todas y a todos que también seamos prudentes en el uso de la voz. Gracias.

EL DIP. MENDOZA MALDONADO.- Amigas Diputadas, amigos Diputados; los informes de Gobierno dejaron de ser desde hace tiempo eventos protocolarios, suntuosos, cargados de auto-elogios, llenos de adulaciones; hoy, con las imágenes que vimos hace un momento, le siguen apostando a ese tipo de eventos cortesanos, que insultan el sentido común de los zacatecanos; hoy, los informes de Gobierno debieran ser un verdadero ejercicio de rendición de cuentas, no sé por qué no quiso entrar el Gobernador, si hoy Juan Mendoza le iba a reconocer dos cosas: se las reconozco, la primera de ellas: El que haya tomado la decisión a medias, de venir a este Poder Legislativo; se había dicho que no iba a asistir, ponían y quitaban una mesita receptora, luego hacían ahí show, al final llegó, no quiso dialogar con el Poder Legislativo, pero le reconozco el que haya venido, porque también quiero reconocerle una cualidad extraordinaria, única, que no habíamos visto en un gobernante en los últimos 30 o 40 años, la cualidad, decía el Diputado, el levantarse temprano, no; la cualidad de construir el peor de los desastres institucionales de que se tenga memoria en la historia de los gobiernos en Zacatecas, en un año dilapidaron todo, en doce meses sepultaron anticipada y prematuramente un Gobierno; en doce meses arrojaron a la cañería el bono electoral que les permitió llegar a la conducción del Estado, deslegitimaron vertiginosamente un Gobierno; y en Zacatecas, por lo menos, no estábamos acostumbrados a ver una crisis sexenal en el Primer Año de Gobierno; en doce meses se confrontaron con todo mundo, con el Magisterio, con los burócratas, con los pensionados, con los jubilados, con los otros Poderes, con los órganos autónomos, llegó un Gobierno cargado de encono, de odio, que terminó peleándose con todo mundo; por eso, la explicación obvia de que hoy el Gobernador de Zacatecas se encuentre como sotaneo, como colero sistemático en todas las encuestas de medición, diez puntos porcentuales abajo de otro Gobernador que ha sido un auténtico desastre también en el Estado de Puebla, el Gobernador Miguel Barbosa; de ese tamaño es el desastre institucional, económico, político, de inseguridad, que hoy prevalece en Zacatecas; pero hace un año estuvo aquí el Gobernador del Estado, y juró solemnemente hacer cumplir la Constitución General de la República, la Particular del Estado, las leyes que de ella emanen; y por disposición constitucional, la titularidad del Ejecutivo se deposita en una persona llamada Gobernador; luego entonces, ¿por qué le entregó las decisiones institucionales a una mujer que no se encuentra en la estructura orgánica del Gobierno?,

¿por qué habilitó a una mujer como Vicegobernadora?, ¿Gobernadora?, con poderes casi, casi absolutos e ilimitados...

EL DIP. PRESIDENTE.- Concluya, Diputado.

EL DIP. MENDOZA MALDONADO.-...¿por qué fragmentó, ojalá me esté escuchando en el Palacio de Convenciones..., ¿por qué fragmentó de esa manera irresponsable el ejercicio del poder público en Zacatecas?; por eso, la explicación obvia de que se encuentre en el lugar 32, con 12 o 13% de aceptación; pero también lo dije y lo advertí desde esta tribuna, que era sumamente riesgoso el que entregara la captura de puestos y presupuestos públicos a dos mujeres; porque después de esa captura sobrevendría la opacidad y la corrupción. Hoy, en este Gobierno, 20% más IVA el cobro de la obra pública, convenios con los municipios de concurrencia, a condición de que la ejecución de la obra la realicen los incondicionales del Gobierno; les descuentan a los funcionarios Secretarios y directores una de las dos quincenas que perciben; es más, les descuentan a los Diputados, ya se fueron, aún y con ese descuento, todavía van de cortesanos; les han también a los programas federales tasajeado, este tema lo vamos a ver después, el Fondo de Viáticos de los Servidores de la Nación, se los están birlando de manera burda, la voracidad, la corrupción de este Gobierno no se había visto ni en los peores momentos de corrupción en el Estado de Zacatecas. Termino, porque ya me está viendo acá el Presidente, termino. Un Gobernador, escuchen bien, un Gobernador debe ser resolutivo de problemas, no generador de problemas; y lo que hemos tenido en Zacatecas en doce meses, es un Gobernador que ha multiplicado los problemas, que ha profundizado dos o tres veces las problemáticas que ya teníamos, entre ellas, la de inseguridad. Hoy, la violencia nos tiene arrinconados, una economía comprimida, capitales locales que están migrando, sin posibilidades de dinamizar el turismo, sin posibilidades de generar empleo para los dos mil o tres mil burócratas que despidieron, y todavía dice en sus dislates, en sus ligerezas, que los grupos delincuenciales son inteligentes y bien organizados, ojalá le dieran una pizca de inteligencia para venir por lo menos a platicar con este Poder. Es cuanto.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado; quiero informar a esta Honorable Asamblea, que he recibido la solicitud del Diputado José Luis Figueroa para participar también con un posicionamiento, el Diputado no se encontraba al momento de poder hacer su registro; y solicito que con la misma tolerancia que se ha tenido con el resto de las compañeras y compañeros, le demos el uso de la voz hasta por cinco minutos, a... a favor? muchas gracias, Diputadas, Diputados. Diputado Figueroa, tiene el uso de la voz hasta por cinco minutos, para posicionar sobre el Informe.

EL DIP. FIGUEROA RANGEL.- Con su permiso, Diputado
Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.

EL DIP. FIGUEROA RANGEL.- Veo necesario e importante aprovechar la oportunidad de hacer uso de esta tribuna, en términos de que esta Mesa Directiva, y la voluntad de todos, que valoro, pero además también que es real, que hay palabra, que hay altura de miras y que hay responsabilidad constitucional en las Diputadas y Diputados de esta Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado de Zacatecas. 1.- Es una Legislatura que el día de hoy demostró tener valores, demostró también tener principios, pero también demostró tener que acatar responsabilidades; y en ese sentido, lo que se ve en el pleno lo demuestra; es decir, hay una forma distinta de interpretar la responsabilidad y se respeta, hasta en eso estamos siendo tolerantes. Respecto del Informe, del Primer Informe de Gobierno de Licenciado David Monreal Ávila, yo creo que ya corre una suerte, y esa suerte va a ser lo que opine la sociedad; creo que ahí está el peso importante, y hoy tenemos una sociedad que se informa, que está logrando tener acceso a lo que ocurre en el momento y se está generando una opinión pública, y va a ser muy importante que nosotros también tengamos capacidad de interpretarla para no equivocarnos como Poder Legislativo. A mí, más que lo que se descuida, o se cuida, me interesa que este momento se convierta en un área de oportunidad para este Poder Legislativo. Número 1.- Y mi postura siempre fue y va a ser que este Poder Legislativo no se vulnere, que fortalezcamos a esta institución, a este Poder, porque puede ser para los zacatecanos una posibilidad de que este sexenio se conduzca con responsabilidad y apego a la Ley, a los mandatos; pero también creo que es pertinente yo señalar que la 4T de México y de Zacatecas, como un clamor y un mandato popular va más allá de los tres Poderes del Estado de Zacatecas; y al ir más allá, si actúas en correspondencia hay un reconocimiento, sino actúas en correspondencia; entonces, hay una consecuencia. La 4T de este país es una visión, es una visión popular, es una visión democrática, es un clamor para que quienes ostentamos una representación en los tres niveles de Gobierno, hagamos realidad la democracia participativa y seamos responsables en el ejercicio de la democracia representativa, es un área de oportunidad, es un clamor la 4 T de este país; y además, es inevitable, quienes creen que no, entonces también van a ser juzgados o vamos a ser juzgados por el pueblo de México y de Zacatecas...

EL DIP. PRESIDENTE.- Concluya, Diputado.

EL DIP. FIGUEROA RANGEL.- Es un mandato republicano, y si no estamos a la altura; entonces, vamos a quedar debiendo y tendrá que ser otra generación la que se haga responsable de ello. Diputadas y Diputados, del Informe tengo

poco qué opinar, porque apenas lo recibí; y yo creo que es algo que debemos de dejar muy puntual, no podemos opinar más de lo que sabemos públicamente en los promocionales y lo que las dependencias pudieron haber socializado en un momento dado respecto de lo que están haciendo, creo que la Constitución es muy específica y este Poder cumplió con lo que establece, estamos cumpliendo con lo que establece la Constitución que protestamos también nosotros cumplir. Yo hago el exhorto, para que aprovechemos esta oportunidad que la historia de Zacatecas nos otorga. Tenemos la oportunidad de convertirnos en un Poder real, en un Poder con poder; y entonces, yo sí invito a que interpretemos adecuadamente la 4T, esa visión que en los 50's se expresó, una visión a partir de que quien tiene la Soberanía y en quien recae la Soberanía lo debe de hacer, la Soberanía recae en el pueblo; entonces, este Poder no debe de olvidarse de que el mejor aliado en todo momento será el pueblo de Zacatecas al cual nos debemos, por el cual debemos de luchar; y por el cual, debemos de entregarnos con honor; también con altura de miras y siempre con una posición responsable y revolucionaria. "Qué viva Zacatecas".

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado. Ahora corresponde el uso de la voz, al Grupo Parlamentario de Acción Nacional, hasta por cinco minutos, Diputado.

EL DIP. CORREA VALDÉZ.- Con su permiso, Diputado Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputado.

EL DIP. CORREA VALDÉZ.- Compañeras y compañeros Diputados presentes, porque también tenemos compañeros ausentes. El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, sube a esta tribuna a hacer un enérgico llamado para que no vuelva a suceder en próximos años lo que hoy acaba de pasarnos en este Poder. La Constitución Política del Estado dice y reconoce que en el Poder Legislativo se encuentra representado constitucionalmente el pueblo de Zacatecas; y hoy, desafortunadamente, ese pueblo de Zacatecas fue lastimado y fue ofendido. Compañeras y compañeros, esperábamos en este Poder Legislativo la presencia del señor Gobernador, y venimos aquí en el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional con el ánimo de escuchar datos, cifras, documentos que pudieran aportar elementos de un avance significativo para el Estado de Zacatecas, desafortunadamente no fue posible, entendemos que el Gobierno del Estado y el señor Gobernador hoy tienen un evento multitudinario en el Palacio de Convenciones, esperemos que por lo menos a sus amigos, esperemos que por lo menos a sus militantes no les salga con datos de lamentaciones, de reproches del pasado. Zacatecas, compañeras y compañeros, hoy vive una triste realidad que no podemos ignorar

ningún Diputado de los 30 que conformamos la LXIV Legislatura; voy a precisar datos importantes que han hecho desde varios espacios a nivel nacional y local: En la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública para el año 2021, nos demostraba que el 80.5% de la población zacatecana se sentía inseguro, un año después; es decir, septiembre del 2022, ya subió al 92.3% el tema de percepción de inseguridad. Zacatecas en este rubro está reprobado, de qué nos sirve contar, compañeras y compañeros, con instalaciones nuevas de la Guardia Nacional prácticamente en cada uno de los municipios del Estado sino contamos con elementos para servir; eso sí, las instalaciones están muy bonitas, muy pintaditas y también los vehículos están muy bien rotulados, es una tristeza, compañeras y compañeros; yo quiero preguntar desde esta tribuna al Gobierno del Estado, y en particular a su representante David Monreal, ¿qué estrategia se está implementando en el caso específico para los desplazados que viven en zonas donde todos los días se presentan elementos del crimen organizado?, la estrategia de abrazos y no balazos no ha dado resultados, y estamos con oídos sordos y ojos ciegos ante los lamentos y preocupaciones de las y los zacatecanos; hemos escuchado al Presidente de la República, que pretende en una reforma a la Guardia Nacional, hacer una modificación para militarizarla, es de sabios rectificar; tanto que se criticó al Gobierno de Felipe Calderón por dar un combate frontal a la delincuencia en el país, y hoy, hoy cayeron ya en cuenta que era la mejor forma de combatir en este momento la delincuencia organizada en nuestro país; hay datos, compañeras y compañeros, que ponen de punta los pelos a todas y todos los zacatecanos; es muy lamentable que en materia de seguridad estemos reprobados en nuestro querido Estado de Zacatecas; miren ustedes, hace algunos días habrán de recordar, y el compañero Presidente no nos va a dejar mentir, porque estuvo presente en la visita del Embajador de Estados Unidos en México, el señor Ken Salazar, él afirmó en una entrevista en la Ciudad de México, que si no hay seguridad, no hay empleo; si no hay seguridad, no hay justicia; sino hay seguridad, no hay desarrollo; el Plan Estatal de Desarrollo de la nueva gobernanza estipula cuatro Ejes rectores principales para detonar Zacatecas, según los datos de Ken Salazar, en ninguno de ellos, por cuestiones de seguridad vamos a poder destacar en nuestro querido Estado de Zacatecas...

EL DIP. PRESIDENTE.- Concluya, Diputado.

EL DIP. CORREA VALDÉZ.- Concluyo. Necesitamos instituciones fuertes que afronten los retos ciudadanos del presente, como diría el señor Jesús Reyes Heróles: "Cuando un hombre está en la gestión se está formando, está aprendiendo, el hombre en un momento dado que ya se considera formado, solo es un pobre". Muchas gracias; es cuanto, Diputado Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputado. Corresponde ahora el espacio para fijar su posicionamiento, al Grupo Parlamentario de Nueva Alianza, hasta por cinco minutos.

LA DIP. RODRÍGUEZ CAMARILLO.- Con su permiso,
Diputado Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputada.

LA DIP. RODRÍGUEZ CAMARILLO.- Compañeras y compañeros Diputados. Me hubiera gustado que nuestro Gobernador se hubiera quedado, pero estoy segura que nuestros mensajes se le harán llegar. Con la representación del Grupo Parlamentario de Nueva Alianza Zacatecas, y en los términos del artículo 22 fracción VIII de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, hago uso de esta tribuna para fijar la postura con respecto al Primer Informe de Gobierno del Licenciado David Monreal Ávila, Gobernador Constitucional del Estado de Zacatecas. Para nuestro Grupo Parlamentario la lectura del Informe es un primer acercamiento al tema, que después se profundiza al momento de la glosa con la presencia de los funcionarios del gabinete. Sabemos de los esfuerzos que este gobierno ha realizado en temas de infraestructura, y lo que ese rubro representa para la recuperación económica de nuestro Estado; para nuestro Grupo Parlamentario, todos los problemas de Zacatecas son apremiantes, pero como Partido de la Educación, tenemos una gran responsabilidad con las maestras y los maestros de nuestro Estado. Señor Gobernador, a lo largo de este año hemos realizado diversas acciones para colaborar con su gobierno y alcanzar la solvencia para el pago puntual de la nómina magisterial, hemos generado interlocución con autoridades federales de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que se reabra el Fondo de Compensación FONE, a efecto de que se puedan armonizar las prestaciones de las y los trabajadores de la educación, todo, con el objetivo de ordenar y darle certeza financiera a sus prestaciones de ley; sabemos que la situación financiera de nuestra Entidad Federativa es compleja, pero de ninguna manera los trabajadores de la educación son responsables de tal circunstancia, por lo que merecen de todo el esfuerzo y toda la dedicación del Estado para resolver ese serio problema que amenaza su sustento y el de sus familias. Para Nueva Alianza no hay gasto educativo, sino inversión educativa, estamos a semanas de empezar a construir el presupuesto de egresos del Estado de Zacatecas para el 2023, hacemos un respetuoso exhorto a que sean tomadas en este proyecto todas las provisiones, a fin de garantizar el ingreso y prestaciones de todos los maestros y trabajadores de la educación, ellos han dado todo por Zacatecas, ahora que el Gobierno de Zacatecas no les escatime sus garantías constitucionales; el salario es un derecho, no una dádiva; formar parte de una fuerza política en el Congreso del Estado nos obliga a trabajar más y mejor, nos obliga a representar con mayor firmeza y determinación las demandas ciudadanas, alzar la voz para esgrimir mejores fundamentos y a presentar propuestas acordes a la realidad actual; somos aliados, pero no incondicionales, nuestro compromiso es con Zacatecas, no somos ni seremos una Bancada complaciente. En el trabajo legislativo mantendremos una posición analítica, imparcial, profesional; pero sobre todo, cercana a la gente, siempre estaremos dispuestos para colaborar con el Gobernador

del Estado en los proyectos que sirvan para el progreso y mejoramiento de las condiciones de nuestra tierra, esta tierra generosa de gente trabajadora y honesta que merece el mejor de nuestros esfuerzos. Como maestra lo digo fuerte y claro: “Por Zacatecas, presente”. Es cuanto, Diputado.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputada. Ahora tiene el uso de la voz, el Grupo Parlamentario del Revolucionario Institucional.

LA DIP. BASURTO ÁVILA.- Con su permiso, Presidente.

EL DIP. PRESIDENTE.- Adelante, Diputada.

LA DIP. BASURTO ÁVILA.- Antes que nada, agradecer a mis compañeros del Grupo Parlamentario, que me hayan permitido dar el posicionamiento del Partido; y decirles que hace 12 meses Zacatecas tenía una esperanza, hace 12 meses comenzaba un gobierno, en el cual el pueblo de Zacatecas tenía puestas todas sus expectativas, donde se creía que Zacatecas iba a seguir por la “Ruta de la transformación”; desgraciadamente hoy a un año de distancia nos damos cuenta que las cosas no han sido así, que en el primer mes de gobierno de David Monreal dejó de pagarle a sus maestros, quienes fueran sus aliados; que en el primer mes el Gobernador dejó de pagarle a los pensionados, teniendo dinero en las cuentas bancarias; que en el primer mes, el Gobernador decepcionó a todo Zacatecas, lo decepcionó completamente, porque nos dimos cuenta que aún cuando estuvo en campaña “n” años, no sabía para qué quería a Zacatecas, no sabía que a Zacatecas se le quiere, no sabía que a Zacatecas se le tiene que trabajar, no sabía que para Zacatecas se tiene que poner un gabinete de altura, no sabía que para Zacatecas hoy tenía que estar a la altura, y que no lo estaba; vivimos y estamos hundidos en la peor crisis de inseguridad del Estado, en la peor crisis que hayamos vivido, jamás a un Gobernador se le había dejado un regalo en el árbol de Navidad el seis de enero con diez cadáveres, jamás en la vida de Zacatecas; jamás en la vida de Zacatecas se había visto cómo se desploman los indicadores económicos, no hay empleo en Zacatecas, no lo hay, no hay inversión, estamos en los últimos lugares de inversión extranjera, no hay bienestar social, las becas que reparten sólo son una dádiva electorera, no hay ese bienestar social, la beca que va y anuncia, solo se trata de tener contentos a su gente; pero hoy Zacatecas no está contenta con David Monreal, hoy Zacatecas le dice no a David Monreal, hoy, cambiarle el nombre al Informe de Gobierno, créanme que esto es la Ley Orgánica de la Administración Pública, es un informe de actividades de lo que realizan diario, de la certificación de Microsoft que dice aquí, hoy David Monreal en un hecho histórico, estamos hoy aquí en el Poder Legislativo, donde debería de estar rindiendo su Informe, y hoy al mismo tiempo que su servidora, él está dando las palabras en un evento donde le están aplaudiendo, pero que

Zacatecas no le aplaude, porque Zacatecas sufre los estragos de este Gobierno, lo sufre a diario, porque la gente tiene que trabajar con miedo, la gente no tiene dónde trabajar, la gente no tiene qué comer, la gente ayer se inundó y hoy tenemos una fiesta en el Palacio de Convenciones, El Mineral está inundado, hoy se inundó, pero qué lástima que el Gobernador mueva el torso que tiene el Poder Legislativo, yo les he dicho que tenemos que demostrarle al Gobernador que este Poder pesa, y ¿por qué pesa?, porque somos los representantes de todos los zacatecanos, y si hoy mis compañeros no presentes no lo ven así, qué lástima que para eso querían ser Diputados, hoy, Zacatecas no necesita aplaudidores, y, qué padre que le estén aplaudiendo en su evento, pero que se vaya a las calles, en las calles ya no quieren a David Monreal, saben lo que nos dicen a los Diputados: “Revoquen, hagan algo para que se vaya, no queremos que siga”, a un año ni siquiera la luna de miel pasó, cuando David Monreal es detestado por la mayoría de los zacatecanos, tiene a Secretarios que no trabajan, tiene a Secretarios que no saben gastar, tiene a Secretarios en qué lugar están, él y tanto su equipo no están a la altura de Zacatecas, hoy nos dicen y pregonan que van contra la corrupción, cuando hacen campañas y hacen ordenamientos a modo, en este documento dicen que van a sancionar a funcionarios con 273 años, una mentira, una mentira, porque se están pasando la ley como siempre, porque la ley se cumple y la ley se lleva a cabo con lo que dice, y hoy, David Monreal, tampoco la está cumpliendo, no vino a comparecer, hoy, revisando esta lista, este Informe, porque lo puedo revisar de inmediato, eh, aparte, vienen puras fotos, y hoy nos damos cuenta que la herencia maldita es maldita, porque las obras que están informadas son con el Fondo Minero, compañeros, las obras que están inaugurando y que están aquí son las del Fondo Minero y las que se gestionaron en la anterior administración, ni siquiera eso han terminado, ni siquiera han empezado El Pla tabús, ¿dónde está el dinero ya listo para hacerlo?, son incapaces, tenemos a Secretarios que no saben lo que hacen, y la última foto, y termino con eso, esto es el gabinete de David Monreal, ese gabinete que hoy podemos decir que no sirve para nada, y no sirve para nada porque aquí están las actividades que realizaron, hoy Zacatecas ya no necesita de justificaciones, hoy, Zacatecas ya no le hacen falta discursos, hoy los zacatecanos ya no estamos dispuestos a recibir promesas, estamos reconstruyendo Zacatecas, pues es que en un año se lo echaron, en un año les bastó para echarse Zacatecas, claro que podemos, sí, sí podemos, y podemos juntos, pero con un Gobernador que no oye, que no escucha y que no deja dialogar y que no deja acordar no lo vamos a hacer, y hoy, otra vez en esta tribuna y como Grupo Parlamentario del PRI, le extendemos la mano de trabajar, porque Zacatecas somos todos, en Zacatecas estamos todos y en Zacatecas tenemos que trabajar para todos, es por eso que volvemos otra vez a exhortar al Gobernador que se deje de justificaciones, que se deje de discursos y herencias malditas y que se ponga a trabajar por Zacatecas, Zacatecas necesita tener Gobernador; es cuanto, Diputado.

EL DIP. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Diputada. Informo a esta Asamblea que correspondería ahora al Grupo Parlamentario de MORENA fijar su posicionamiento, al no estar su Coordinadora, se da por desahogado, y haría el uso de la voz el Presidente de la Mesa hasta por cinco minutos para terminar esta ronda de participaciones.

EL DIP. PRESIDENTE.- Diputadas y Diputados, ciudadanas y ciudadanos. Hoy, efectivamente, fue una mañana compleja, agradezco a todos los integrantes de esta Legislatura su prudencia, su mesura, su respeto, su institucionalidad, a todas y a todos se los valoro, la tentación de llevar a la Legislatura a un bochorno hubiera sido muy penoso, este Poder Legislativo debe ser representado con honor, con dignidad por los representantes de la sociedad. En el marco del Primer Informe, podemos decir que estamos en uno de los peores momentos para hacer gobierno, pero estos tiempos tan difíciles también son una oportunidad para romper vicios, impulsar cambios y dejar un legado en la historia; nuestro movimiento asumió la responsabilidad de conducir al Estado, tener una crisis sanitaria, financiera, de inseguridad, con la economía en recesión, con el campo en el abandono, con la infraestructura carretera destruida a lo largo y ancho del Estado, con el ISSSTEZAC en quiebra y con el Estado endeudado, era tan gris el panorama, que en los últimos años de la administración anterior, el gobierno únicamente se dedicaba a pagar nómina y se financiaba con adelanto de participaciones, créditos a corto plazo y adeudos con sus pobladores, por eso el nuevo gobierno no tenía ni para pagar la nómina. A un año de distancia, muchas de esas crisis persisten, pero otras han tenido avances importantes: En el tema financiero se detuvo la adicción del Estado a contratación de deuda, se hicieron recortes de personal, se aplicó una política de austeridad, se eliminaron privilegios y se puso orden en las compras y en los gastos del gobierno, hablamos de medidas dolorosas que tienen costos políticos, pero que han permitido liberar recursos para la construcción de obra y la ejecución de programas sociales; en el tema de seguridad los avances son mucho más modestos de lo que nosotros quisiéramos, desde hace 15 años vivimos entre la violencia; por eso, debemos redoblar esfuerzos para combatir las adicciones, darle oportunidad a nuestros jóvenes, depurar a las instituciones de seguridad, detener los secuestros, las extorsiones, los homicidios y enfrentar mejores resultados, el desplazamiento forzado de personas, la desaparición, la veda, la simulación y las investigaciones y la fabricación de culpables; no somos ciegos a esta problemática, nos duele lo que pasa en nuestro Estado y sabemos que un problema tan complejo va a requerir determinación, tiempo y recursos, pero también sabemos que la posibilidad de regresar a sus hogares, de trabajar en paz y de vivir en armonía, es el mejor legado que le podemos dejar a las ciudadanas y a los ciudadanos de Zacatecas. En el tema de infraestructura, sobre todo en la construcción de carreteras, hay avances importantes, no se nota como quisiéramos, porque toda la red carretera estatal se encontraba destruida, pero a este ritmo está claro que este Gobierno rehabilitará todas las carreteras de la Entidad. Con el nuevo Gobierno el campo se ha convertido en una industria estratégica, las ferias agropecuarias han sido un éxito a lo largo y ancho del Estado, a todos se nos llena el corazón de alegría cuando hombres y mujeres del campo se van con su familia, su cintilla, sus implementos, sus trailas y sus novillos a mitad de precio, seguramente en los próximos años daremos la construcción de un gran parque agroindustrial, para darle valor agregado a los productos que brotan de esta tierra colorada. En el tema del ISSSTEZAC, en el de la federalización de la nómina educativa y en la reactivación económica tenemos retos pendientes; como dije, no ha sido fácil, pero con dedicación y trabajo saldremos adelante. No puedo terminar este breve análisis, sin destacar que la persona que más le ayuda al gobierno es una mujer que ni siquiera es funcionaria de la administración estatal, una mujer que recorre a ras de tierra el Estado, atendiendo a las personas con verdadera vocación de servicio y con el único objetivo de ayudar a los que menos tienen; por eso, la señora Sarita se ha convertido en el símbolo de la política social en Zacatecas, para ella nuestro reconocimiento sincero.

LOS DIPUTADOS DE MORENA.- “Sarita, Sarita”.

EL DIP. PRESIDENTE.- A pesar de las dificultades y del costo que han tenido las decisiones difíciles que se han tomado en este inicio de gobierno, este Primer Informe es ideal para relanzar el proyecto, reafirmar los ejes fundamentales, retomar las banderas, hacer los ajustes necesarios y tomar un nuevo impulso. Diputadas y Diputados, ciudadanas y ciudadanos, para ello hemos de estar unidos y fuertes, “Que viva nuestro Zacatecas campesino y binacional, que viva México y que Dios bendiga a este pueblo tan generoso”.

EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Qué bonito cierre, la expresión binacional.

EL DIP. PRESIDENTE.- Compañeros, antes de cerrar esta Sesión Solemne, voy a pedir a Apoyo Parlamentario, y les solicitaría a todos y a todas nos pongamos de pie, para que se entone la Marcha de Zacatecas con el esplendor que debe resonar en este Poder Legislativo.

EL DIP. LAVIADACIREROL.- Diputado, antes de proceder a esta parte Solemne, quisiera yo preguntarle, para efectos de que quede registrado, si usted habló a título personal, a nombre de MORENA, del gobierno o del Congreso? porque, o de la esposa del Gobernador.

EL DIP. PRESIDENTE.- Hablé, Diputado Laviada, conforme lo establece la Ley Orgánica, en representación de la Mesa Directiva de este Poder Legislativo.

EL DIP. LAVIADACIREROL.- Entonces, permítame decirle que no comparto eso, no comparto su posicionamiento, porque es un posicionamiento parcial, usted habla a nombre del gobierno.

EL DIP. PRESIDENTE.- Solicito.

EL DIP. LAVIADACIREROL.- Quiero que quede registrado.

LA DIP. VALDÉZ ESPINOZA.- En los mismos términos,
Acción Nacional.

EL DIP. LAVIADACIREROL.- Es un proceso que queda
sesgado e insulta al Poder Legislativo.

EL DIP. GALLARDO SANDOVAL.- En los mismos términos.

EL DIP. PRESIDENTE.- Solicito a Apoyo Parlamentario.

EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- En los mismos términos.

EL DIP. LAVIADACIREROL.- Diputado Presidente, era un
posicionamiento de la Legislatura, no de un Grupo Parlamentario.

LA DIP. VALDÉZ ESPINOZA.- En los mismos términos.

LA DIP. DE ÁVILA IBARGÜENGOYTIA.- En los mismos
términos, De Ávila Ibarzüengoytia María del Mar.

EL DIP. PRESIDENTE.- Escucho sus posicionamientos, y si me
permiten, doy una...

EL DIP. LAVIADACIREROL.- Asuma su calidad de Presidente, por favor, respeto institucional al Poder Legislativo

EL DIP. PRESIDENTE.- Una vez que han concluido las intervenciones de las Diputadas y de los Diputados...

EL DIP. LAVIADACIREROL.- Solicito que quede registrado, además, en el Diario de los Debates, lo que acabamos de decir las distintas Fracciones Parlamentarias.

EL DIP. PRESIDENTE.- Una vez que ha concluido el posicionamiento de las Diputadas y de los Diputados, solicito a Apoyo Parlamentario, que se registren las opiniones de las Diputadas y de los Diputados en el Diario de Debate, y que quede constancia de ello. Bien, concluida la moción presentada por las Diputadas y los Diputados, solicito a Apoyo Parlamentario se entone la Marcha de Zacatecas conforme a protocolo y conforme corresponde por normatividad.

SE ENTONA LA MARCHA DE ZACATECAS

EL DIP. PRESIDENTE.- Solicito a los presentes continuar de pie, para hacer la siguiente declaratoria:

LA HONORABLE LXIV LEGISLATURA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE ZACATECAS, CIERRA HOY MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2022, SIENDO LAS 12 CON 55 MINUTOS, SU DÉCIMA SÉPTIMA SESIÓN SOLEMNE, CON MOTIVO DE LA APERTURA DE SU PRIMER PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES, DENTRO DEL SEGUNDO AÑO DE SU EJERCICIO CONSTITUCIONAL, Y LA PRESENTACIÓN DEL PRIMER INFORME DE GOBIERNO DEL LICENCIADO DAVID MONREAL ÁVILA.

No habiendo más asuntos que tratar y estando agotado el Orden del Día, se levanta la Sesión y se cita a las y los Diputados para el próximo martes trece del mes y año en curso, a las 11:00 horas a la siguiente Sesión, rogando a todos y a toda su puntual asistencia. Muchas gracias.

DIPUTADO PRESIDENTE

ERNESTO GONZÁLEZ ROMO

DIPUTADO SECRETARIO

DIPUTADA SECRETARIA

JOSÉ JUAN ESTRADA HERNÁNDEZ.

**MARTHA ELENA RODRÍGUEZ
CAMARILLO.**